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秋聚論壇
撰文 : 林姿秀、楊哲欣

編輯：邱佳雯

春去秋來，2022悄然已來到下半年，今年的故事將開啟下一個篇章，而我們也迎來
了許多新成員 ! 在秋高氣爽的這天，邀請大家來到新竹喜來登飯店，共同分享四位講者
各自的人生故事，並感同身受，深刻體會。劉偉立秘書長以幽默的直銷式開場，熱情地

歡迎大家共襄盛舉此次的實體秋聚活動。而馬國鵬會長則是別出心裁地為每位來賓準備

了特製的 TEN口罩，作為 TEN向心力與凝聚力的象徵。

今年的秋聚故事館，我們首先邀請到數學 82級的牟永安學長來與我們分享他在清
華的故事，以及在中關村創領空間的經歷。曾經是清華自強社 創社社長的學長笑言，
在清華的日子，可說是他求學階段的最高峰，帶著這樣創新勇闖的熱情，學長在對岸以

「城市就是我的創新實踐場域」的精神，經營著軟通動力

(isoftstone)。並在種種挑戰下，透過了解對岸客戶，反客為
主，領悟出【資源無限大】的道理。

從最初只有 80人的團隊，慢慢藉由成本控制、管理模
式，到借力使力，乘風而上，成為全亞太第一個 IBM雲計算
中心；再以知識地圖、能力拼圖的架構，了解各崗位的價值，

進而滿足市場需求；最後，公司開始建立平台服務，營造共

創共營的局面，團隊也成為擁有上萬員工的公司。學長十分

推崇【無限賽局】理論，現今賽場中的規則、對手隨時會變，

難以知曉輸贏，因此我們更要懂得變通，隨時提升自己的應

變能力。最後，學長也提醒大家，在現今的就業市場中，年

輕人已逐漸開始改寫遊戲規則，未來年輕人不一定會願意加

入公司，而是以賣給公司他們 20%的時間做為選擇，在人
力資源配置以及人才延攬的方式上，我們需要重新再思考分

配。

緊接者，是 EMBA20級的丁珮芝學姊來與大家分享她
精彩豐富的求學故事，以及她與清華的羈絆，還有興趣愛好

如何轉變為企業品牌核心理念。學姊在新竹市的光復路出

生，在清華園度過童年，甚至人生第一場車禍就是在光復路

上，對於新竹與清華有很深刻的記憶。雖然學姊在碩士才終

於圓了進入清華的夢，但在此之前，學姊無論在課業、活動

和體育賽事上，皆有豐富多彩的歷練，透過學姊特地整理出
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來的珍貴照片，學姊細數著這些難忘的回憶，像是成為全國大專運動會的紀錄保持者、

在當時的青年黨部開舞會差點被退學、跑煤渣跑道獲得了人生第一面獎牌和第一次自助

旅行去到夏威夷等成長過往，是她成長的養分與難忘的青春。

學姊在銀行待了 11年，在通訊電子通路度過 15年，一度踏進流通業，一路走來，
學姊秉持著不進則退的精神，持續的追求進步，也因本身熱愛運動，現投注於健康產業

市場，而隨著 40歲以下的年輕族群逐漸開始注重身體健康，體重管理市場、與美相關的
產業規模不容小覷。學姊所經營的日不落健康村，股東都是 EMBA的學長姊，大家都是
夯健康自在快活的人，也希望為客戶共同守護健康存摺。秋聚當日每位來賓所拿到的福

袋，便是學姊精心為大家準備的保健食品，希望能夠一同創造「醫養共好，保養健康的

態度，享受快意人生」的願景。

下一位講者，是人稱魔術精靈 人社 13級的陳冫茜學姊。
學姊一開始其實就讀的是資工系，後來轉至人社系，一路走

來，總是有許多人覺得困惑，驚訝於學姊選了一條與他人不同

的路，學姊坦言，想當魔術師，沒有專業學校、沒有專門執照，

大家其實都只是基於興趣、從社團起家的門外漢，學姊也是因

為大學參加了魔術社，而找到了她職涯的起點，當時學姊透過

不斷地表演比賽獲得了不少獎金，便開始有了以此為業的想

法。

雖然這是一條看似光鮮亮麗的坦途，但背後其實也藏有

許多不為人知的辛酸，例如參與電視節目出演，卻在上台前一

刻才拿到道具；或是從擔任企劃，寫腳本、寫主持人稿，到魔

術表演者本身，都要一人包辦；而最重要的，莫過於電視上呈現的不會是百分百真實的

自己，而是觀眾想看的。所以學姊後來給自己一年的時間去到柬埔寨喘口氣，重新出發，

並在 29歲那一年做了一個個人專場，作為自己職涯中的重大里程碑。之後隨著疫情的侵
襲，實體表演的舞台逐漸流失，學姊於是轉到科技公司教大家魔術，還有在線上傳授課

程，即便只是隔著螢幕，仍會被學姊的魔術所震撼、被深深吸引著，也因此逐漸有了穩

定的教學對象，未來，學姊希望能從幕前退居到幕後，在幕後持續的為魔術圈貢獻心力，

讓好的表演者繼續留在魔術圈。

最後一位壓軸的講者，是大家熟悉的副秘書長林彥穎學長。學長可說是「三清」人，

從學士到博士，彥穎學長都奉獻給了清華。即使博士畢業，學長卻不走大多數人走的教

授路，學長將自己定位為把工作與生活結合的宅宅，做著自己最愛的雷射，同時創建了

捷絡生技。在這段日子裡，學長非常感恩朋友、恩師與夥伴的支持與協助。因為有李敏

老師的支持，才讓籌辦梅竹賽得以順利進行；因為在實驗室所得到的信任與幫助，學長
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得以到紐約進修，而後在腦科中心做進一步的研究，拿到第一

個一年計畫經費超過 5000萬台幣的單一計畫。學長認為，比
起一直喊信心口號，實際操作、用行動成果證明，更有成就感

也更有說服力。

學長在現場也分享了他們目前正在進行的一項實驗，希望

能透過雷射控制果蠅的行動走向，讓大家驚豔不已！學長認為

所有的感受都要來自於腦，例如前陣子很熱門的元宇宙，其實

需要來自真實世界的刺激，在在彰顯了腦科學研究的價值，因

此，捷絡生技在草創之初便以研究腦科學為出發點切入，目前

則著手於癌症病理的檢測與辨別，至今已大有斬獲。學長與夥

伴所創立的捷絡生技於清大創業車庫起家後，在各新創競賽中可說是常勝軍，不僅在今

年初拿到了經濟部的新創事業獎，更在上百個申請團隊中脫穎而出，成為百靈佳大藥廠

生醫新創獨角獸，讓清華原創性研究技術被更多人看見。對學長來說，捷絡不僅是努力

的結晶，同時也代表著友情，在談到創業的心路歷程，學長總是滿懷感恩，草創之初，

有許多事業有成的高中同學與好友，在知曉學長的創業計畫後，都樂意成為股東予以協

助，也見證了友情的難能可貴。

在午餐交流時刻，群傑學長為我

們分享總體經濟學的看法，同時也邀請

新上任的副校長簡禎富老師與會員們交

流，2022秋聚故事館在大家的熱絡交流
中，圓滿結束。

從四位講者的分享，我們可以深刻

體驗所謂「花若盛開，蝴蝶自來」的真

理，在努力充實自我的時刻，外援可以

自四面八方湧入，也許一個平常的擦身

而過，反而遇見了貴人，從而改變了未來；也許因為組了一個家庭，得以有向前的動力，

繼而擁有不一樣的圓滿人生；也許因為一次活動，而讓我們對於某個事物產生了熱情，

確立了未來方向；也許因為一群朋友與恩師，不斷驅使我們前進，繼而走向高處。

在每一個人生階段，我們都應珍惜把握當下的人事物，並為彼此共同的美好未來奮

力向前。尤其在這戰爭敏感、疫情不穩的情勢下，我們更應保持樂觀，積極的面對人生

的挑戰。今年的秋聚故事館在各位學長姊的熱情參與下已圓滿落幕，而 11月的 TEN宜
蘭年會則是即將拉起序幕， 並且 TEN的新組織架構 SIG(Special Interest Group)目前
也開始進入試運作的階段，未來的諸多變化與未完旅程，可期可待。


